

Einladung zum SwissFoundations Stiftungsgespräch 2018

Perspektivenwechsel

Dienstag, 2. Oktober 2018, 17.30 Uhr

Kulturhaus KOSMOS, Lagerstrasse 104, 8004 Zürich (www.kosmos.ch)

Eine Veranstaltung im Rahmen des Europäischen Tags der Stiftungen

Was erleben Quereinsteiger, wenn sie im privaten Stiftungssektor landen? Gibt es so etwas wie einen philanthropischen Kulturschock? Wie unterscheidet sich das Führen einer privaten Förderstiftung vom Management und Leadership in anderen Organisationen?

Jeden Tag wird in der Schweiz eine neue gemeinnützige Stiftung gegründet. Mit jeder neuen Stiftung treten auch neue Menschen in den Stiftungssektor ein. Manchmal kommen sie aus der Businesswelt, manchmal aus dem NGO oder politischen Umfeld. Das diesjährige SwissFoundations Stiftungsgespräch möchte sich mit diesem Perspektivenwechsel beschäftigen.

Zwei Geschäftsführer von grossen Schweizer Förderstiftungen berichten von ihren Erlebnissen beim Aus- bzw. Aufbau und der strategischen Positionierung ihrer Stiftungen. Angestossen wird die Diskussion durch drei Inputs von Persönlichkeiten, welche auf unterschiedliche Weise mit dem Stiftungssektor in Berührung kommen.

PROGRAMM

17.30 h Eintreffen der Gäste

18.00 h **Begrüssung**
Lukas von Orelli, Präsident SwissFoundations

18.10 h **Der Blick von Aussen – Drei Keynotes**
Michael Ferber, Wirtschaftsredaktor NZZ (*angefragt*)
Heike Scholten, Politische Soziologin, CEO & Managing Partner
GENTINETTA*SCHOLTEN (*angefragt*)
Martin Gubser, CEO UZH Foundation (*angefragt*)

18.30h **Perspektivenwechsel – Podiumsdiskussion**
Stefan Germann, CEO der Fondation Botnar, und Andrew Holland, Geschäftsführer der Stiftung Mercator Schweiz im Gespräch. Die Fragen stellen Elisabeth Pestalozzi, Leiterin Kommunikation der Christoph Merian Stiftung, und Beate Eckhardt, Geschäftsführerin SwissFoundations.

TeilnehmerInnen können ihre Fragen während des Gesprächs über eine digitale Plattform einbringen.

19.30 h **Drinks, Food and Talks**

21.30h Ende Veranstaltung

Organisation

Datum / Zeit	Dienstag, 2. Oktober 2018, 17.30 Uhr Anschliessend an die Veranstaltung wird ein Apéro Riche serviert.
Ort	Der Anlass findet im Kulturhaus KOSMOS an der Lagerstrasse 104, 8004 Zürich statt. ((Infos Anfahrt))
Kosten	CHF 100 (inkl. Apéro Riche). SwissFoundations Mitglieder zahlen CHF 80.
Anmeldung	Wir danken Ihnen für Ihre Anmeldung bis zum 24. September 2018. Anmeldungen werden nach Eingang berücksichtigt. Bei Annullierung nach der Anmeldefrist kann keine Rückerstattung geleistet werden.
Kontakt	SwissFoundations Kirchgasse 42 CH-8001 Zürich Tel. +41 44 440 00 10 info@swissfoundations.ch

SwissFoundations Stiftungsgespräche

Mit den Stiftungsgesprächen hat SwissFoundations eine öffentliche Veranstaltungsreihe lanciert, die zukunftsgerichtete Themen und Fragestellungen zur Diskussion stellt, die den Stiftungsplatz Schweiz bewegen und prägen. Als nationaler Verband der Schweizer Förderstiftungen möchte SwissFoundations mithelfen, die Schweizer Stiftungsszene zu öffnen und neue Wege des Erfahrungs- und Gedankenaustausches zu schaffen. www.stiftungsgespräch.ch

Europäischer Tag der Stiftungen

Das Stiftungsgespräch ist ein Beitrag zum Europäischen Tag der Stiftungen. Vom Donors and Foundations Networks in Europe (DAFNE) ins Leben gerufen, findet der Europäische Tag der Stiftungen immer am 1. Oktober statt. Mit der Initiative, an der sich zahlreiche Verbände und Stiftungen beteiligen, soll der Stiftungssektor in Europa sichtbar gemacht und für die Idee des Stiftens geworben werden. www.tag-der-stiftungen.ch